

HÁGASE OÍR

Envíe sus cartas a: hagaseoir@vanguardia.com - Este diario no responde por los puntos de vista que aquí se expresen. Nos reservamos la facultad de reducir o editar sus textos.

Auxilio

Señor alcalde y comandante de policía de Bucaramanga, ¡Auxilio!... ¡Auxilio!... ¡Auxilio!... ¡Auxilio!... Gritamos todos, los semáforos de Bucaramanga se convirtieron en focos de delincuencia incontrolables, es a la fuerza que acepte o no la "limpieza" del vidrio de su vehículo tenga que someterse a la extorsión, al insulto, o en el peor de los casos a un ataque con armas blancas por parte de estas bandas de extranjeros que tiene invadida la ciudad sin ningún control por parte de las autoridades y sobre todo, las mujeres son las víctimas preferidas, señores, a ustedes su sueldo se lo pagamos es para que nos protejan no para que "con su autorización e ineficiencia" nos ataquen, los invito a que se despojen al menos un día de sus caravanas de carros blindados (infringiendo las leyes como ustedes lo hacen) y transiten por cual-

quier avenida en otros vehículos para que vivan la tortura de ser asaltados por 10, o 20 de estos sujetos en cada una de las cuadras, ah! Porque no importa que le hayan "limpiado el vidrio" en una, dos, o tres esquinas, igual tiene que aceptar que le vuelvan a "enjabonar" su vehículo.

Hernán Álvarez Rueda

De la Defensa Civil Colombiana

El Estado está tratando de controlar el terrorismo; ya está asumido el control por parte del Estado; no de manera óptima pero sí en parte; es un hecho; pero lo que no ha tocado en lo más mínimo es la defensa del ciudadano en las calles de las ciudades y en el campo. Para el efecto la policía es un oxímoron porque no nos protege del delito sino que investiga el crimen después de sucedido; trata de capturar al atracador pero después de cometido el he-

FRASE DEL DÍA

“Venezuela tiene los barcos petroleros, tiene los clientes para que nos compren el petróleo y dedicaría una parte de su producción para garantizar todas las vacunas... Estamos listos y preparados, petróleo por vacunas, pero no le vamos a mendigar a nadie.”

Nicolás Maduro, presidente de Venezuela.



cho; recoge los cadáveres y luego llaman a los bomberos, al inspector de policía etc; y es ahí en donde los ciudadanos debemos protegernos nosotros mismos. En cambio la Defensa Civil que para ese fin existe; lo indica su nombre; tampoco actúa pudiendo actuar solo recomendando facilitar el porte legal de armas, lo cual sería una gran ayuda en procura de la seguridad del ciudadano y de esta manera lo está defendiendo pero ante tanto desarme ha permanecido en el anonimato; calladita la boca cuando lo

único que tiene que hacer es recomendar para que el ciudadano mediante el porte legal de armas de defensa personal se defienda y así la Defensa Civil por intermedio del mismo ciudadano cumple misión de defender al civil. Si la asume; colaboraría en gran escala con la seguridad en las calles, plazas y el campo en donde la inseguridad es tremenda precisamente como resultado del desarme al que tiene sometido el Gobierno al ciudadano de bien, trabajador y honesto quienes vivimos y transitamos sin escol-

ta, sin carro blindado y sin chaleco antibalas; en cambio el atracador si tiene todo esto más el arma del calibre que quiera sin cumplir algún requisito para porte.

Fabio A. Ribero Uribe

Situaciones de la vida

Aparece en Vanguardia, diario que nos informa y da a conocer situaciones y demás casos de la vida, constituyéndose en un importante vocero de la verdad. Vemos como una persona con su modesta carreta en los alrededores de la plaza central transportan un bote de periódicos como decimos popularmente y dos menores colaboran ayudando a empujar lo más posible para venderlo y así poder cumplir con muchas necesidades económicas.

En medio de la situación grave de la pandemia que aún persiste en afanar a todos y de alguna sentida ra-

zón nos llama a ser solidarios y seguir luchando por la vida nos enseña el mensaje de la colaboración y ayuda para vivir como personas civilizadas y primordialmente solidarias. Así es la vida llena de situaciones adversas que merecen la atención de todos para enfrentar los problemas que esta nos depara para salir adelante en todas las necesidades y vicisitudes.

Gilberto Sánchez

No es justo

No entiendo, como los domingos a las 2 a.m. pasa el camión de aseo con un estrépito ruido levantando de un susto a todos los habitantes, siendo de ahí en adelante imposible conciliar el sueño. Dios no es justo, ya que deben utilizar el día para dicha labor digna como otras labores, el día lunes mucha gente tiene que trabajar, estudiar, ¿dónde queda el respeto?

María Eugenia Mantilla

GUSTAVO GALVIS H.

Asesor Empresarial
galvis.gustavo@hotmail.com

Menos bosques, menos agua

“Los bosques preceden a las civilizaciones, los desiertos las siguen”. Francois-René Chateaubriand.

Esta frase del famoso diplomático, político y escritor francés del siglo XVIII expresa lo que la humanidad está haciendo con innumerables ecosistemas boscosos del planeta; destruyéndolos a ritmo de catástrofe para dar comienzo a más desiertos como ya se observa en muchas partes. Anualmente se pierden más de 10 millones de hectáreas boscosas en el mundo. Por eso y como mensaje de alarma mundial, en el año 2012 la Asamblea General de las Naciones Unidas (ONU) proclamó el 21 de marzo de todos los años como el Día Internacional de los Bosques.

También, entre los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la ONU aprobados en el año 2015, está el Objetivo 15: Vida de Ecosistemas Terrestres. Busca en una de sus metas, “poner fin a la deforestación, recuperar los bosques degradados, e incrementar la forestación y la reforestación a nivel mundial”. No es para menos, pues con el cambio climático y el calentamiento global que

avanza acompañado de eventos desastrosos, hay un clamor científico de parar la deforestación porque los bosques son grandes sumideros de gases de efecto invernadero. Y repitámoslo: los páramos y los bosques son grandes fábricas de agua dulce el elemento indispensable para la vida, cada día más escasa por el ecocidio contra los ecosistemas verdes.

En Colombia se necesita urgentemente una política de Estado efectiva que castigue severamente la deforestación ilegal e impulse y estimule la reforestación y conservación de los bosques que aún quedan,

También es prioritario intensificar la educación ambiental y la motivación social a favor de los bosques, con campañas y mensajes de impacto en la radio, prensa, televisión, redes sociales, etc., que logren un movimiento ciudadano colectivo fuerte y permanente en defensa de los árboles, los bosques con su fauna y flora y sus ecosistemas acuáticos. Mucho está en riesgo.

“En Colombia se necesita urgentemente una política de Estado efectiva que castigue severamente la deforestación ilegal e impulse y estimule la reforestación y conservación de los bosques que aún quedan”

LA IMAGEN DEL DÍA



Jaime Del Río / VANGUARDIA

Sobre los hombros, en sillas o cargando improvisadas camillas con la ayuda de los vecinos se evacúan a los pacientes o enfermos en barrios marginales de Bucaramanga, en donde las comunidades carecen de accesos vehiculares y deben recorrer extensas y empinadas escaleras para lograr salir o llegar hasta sus viviendas. Esta imagen se captó en el barrio Tejar del Norte.

EDMUNDO GAVASSA VILLAMIZAR

Escritor y Periodista
edgavassa@gmail.com

El museo de la ciudad

Con motivo del fallecimiento de nuestro inolvidable amigo Alejandro Galvis Ramírez, vuelvo con el tema de la creación del museo de la ciudad. Varias veces hablamos de la necesidad de rescatar elementos esenciales para el museo antes que desaparezcan en el tiempo. El arquitecto Guillermo Vargas Caballero tiene todo lo concerniente a los mapas de fundación y desarrollo urbano. Existen varios archivos fotográficos y solo resta la recolección de materiales y objetos de lo que ha constituido nuestro emprendimiento.

El sitio ideal sería el lugar que hoy ocupa el Centro Cultural del Oriente. Entidades como la Sociedad de Mejoras Públicas, la Academia de Historia, Acopi, Fenalco, la Cámara de Comercio y otras organizaciones, serían las encargadas de llevar a cabo el proyecto. Hace varios años alcanzamos a iniciar actividades; lamentablemente los cambios en la administración municipal no han permitido que se logre adelantar tan loable propósito.

Iniciamos con la colección de fotos de Quintilio Gavassa y una hermosa colección de cámaras fotográficas donadas por Reynaldo Navarro Uribe. El artista Máximo Flórez tenía varias donaciones de óleos. Todo quedó en el

“Hace varios años alcanzamos a iniciar actividades; lamentablemente los cambios en la administración municipal no han permitido que se logre adelantar tan loable propósito.”

Centro Cultural en un cuarto del segundo piso. Alejandro había ofrecido piezas muy importantes de algunas maquinarias del viejo periódico, Alberto Alfonso Villarreal las parte tipográfica que se utilizaba en Papelería América el Siglo anterior.

Sería imperdonable que no seamos capaces de recuperar la historia y ejecutorias de C.P. Clausen y la cervecería en su hacienda “La Esperanza”. Los hermanos Penagos con la forja y de paso Reyes González. Taxader y Gonzalo Galvis, Forjas de Colombia con Pedro María Buitrago, la Empresa Licoreira de Santander. Nuestra UIS, y sus fundadores; Ecopetrol y sus Presidentes santandereanos. La Mutualidad, Armando Puyana y el progreso urbanístico de la urbe. Alfonso Silva Silva. Los fundadores del Club del Comercio y Campestre. Hipólito Pinto y su famosa Kola. Hay campo para todos, requeiramos amor por la ciudad.

LIBARDO LEÓN GUARÍN

Sociólogo U.N.
lileguar@gmail.com

Singulares

“Singular también parece seguir acudiendo a la caridad cristiana de gobierno en país laico, aplicando soluciones transitorias, efímeras no estructurales...”

Cada pueblo tiene particularidades culturales, formas sociales de ser características, parte del folclore, pintorescas al mirarlas desde afuera, con tendencia a desaparecer por efectos de la globalización; cada día será menos necesario decir “a donde fueres haz lo que vieres”. Es propio de la cultura japonesa saludar con inclinaciones, sin contacto físico, sinónimo de asepsia, mientras en Colombia la bienvenida entre mujeres era tomándose el codo. Propia de españoles la gazapera que arman cuando hablan entre sí, todos al tiempo, de lo cual algo heredamos. Singularidades compartidas pero no universales y conductas no faltan para demostrarlo.

De dónde que el 19 de Marzo dedicado en el santoral católico a San José, es el “día del hombre”, aún sin arraigo; antes era 9 de Mayo, entrada de los Aliados a Berlín en 1945, luego el 19 de Noviembre. ¿Les dice algo el santo carpintero a judíos, musulmanes, sintoístas, luteranos, etc.? Puede ser singularidad colombiana la “doctoritis”, consistente en decirle doctor a todo aquel que haya pasado por una universidad, de garaje o de las otras, sinónimo de relación social desigual en la conversación, cuando la Ley 80 de 1980 ya definía los títulos académicos. También linchar del adversario político acudiendo, sin discutir sus propuestas programáticas, a los asuntos privados -al tipo de ropa que compra, si va a tal restaurante, si su vida familiar es tal o cual-, reemplazando ignorancia política generalizada por chismes, muchas veces provocando un “boomerang” de consecuencias adversas como lo estamos viendo.

Singularidades culturales suelen terminar definiendo hasta países: narcotráfico para México y Colombia. El feminismo extremo -bienvenido reivindicando derechos secularmente violados-, exige paridad en los cargos administrativos, cuando todo administración medianamente moderna acude a la eficiencia más que al nepotismo, los cargos repartidos por raza, religión, sexo, clase social o procedencia geográfica; lo importante es demostrar ser lo más idóneo para desempeñar el cargo, no importa que sean mujeres, pobres o testigos de Jeová quienes lo demuestren. Singular también parece seguir acudiendo a la caridad cristiana de gobierno en país laico, aplicando soluciones transitorias, efímeras no estructurales, con subsidios y mercaditos, como ya sucedió en Venezuela, pagaderos al debe con otra reforma tributaria y con endeudamiento externo. “Las soluciones a la pobreza dependen del conjunto de la economía, en particular del modelo económico”, dice Eduardo Sarmiento Palacio en El Espectador.